

## En Montevideo siguen las gestiones de arreglo entre Bolivia y el Paraguay

**Un aviador mexicano realizará un vuelo de México a Sevilla en los días de la exposición**

Sevilla, 21.—Anuncian de México que el aviador mexicano teniente coronel León, realizará un vuelo directo de México a Sevilla en su sexquiplano eligiendo la fecha de la inauguración de la exposición para aterrizar en España.

**Causa gran júbilo la mejoría del rey de Inglaterra**

Londres, 21.—El rey a pasado bien la noche acentuándose la mejoría de su estado. Los boletines que anuncian la mejoría han circulado por toda la nación causando gran júbilo popular.

**Acusado de una colosal estafa fué detenido en París un hermano del comisario ruso Litvinof**

París, 21.—La policía ha detenido al súbdito ruso Litvinof acusado de una estafa de 200.000 libras esterlinas. Litvinof es hermano del alto comisario ruso del mismo apellido que tan preponderante papel ha venido desempeñando en los últimos años en la política europea.

**Hoover ratifica su propósito de regresar rápidamente a Estados Unidos.**

Montevideo, 21.—Por un radio recibido del crucero «Uthah» se dice que Hoover a ratificado su propósito de regresar inmediatamente a Estados Unidos sin visitar Santo Domingo, Habana y México a pesar de las sugerencias que se le han hecho de estos países.

**Se embellecerá la ciudad de Río Janeiro**

Río de Janeiro, 21.—La municipalidad ha votado un crédito de tres mil contos para obras de embellecimiento de la ciudad.

**Está gravemente enfermo el Embajador español en Santiago de Chile**

Santiago, 21.—El embajador español Sr. Méndez Vago llegó enfermo gravemente en momentos en que preparaba su viaje a España. Atacado de peritonitis ha sido internado en un sanatorio donde se le someterá a una delicada operación.

**Ocurrieron varias desgracias en Londres a causa de una explosión de gas**

Londres, 21.—A causa de la rotura de una cañería del gas prodújose una explosión ocasionando numerosas roturas de vidrios que sembraron la alarma en la ciudad. Resultaron varios lesionados y un obrero muerto.

**Un diputado americano atacó la proyectada desviación del río Colorado que perjudicaría enormemente a México**

New York, 21.—Ha vuelto a ponerse en el tapete de la discusión el sonado asunto de la desviación del río Colorado. Trátase de los propósitos de una empresa que desea de construir una gran presa para fábrica de electricidad pretende desviar el río Colorado lo que ocasionaría grandes daños a México que aprovecha las citadas aguas que pasan después por su territorio.

El diputado americano por California atacó los propósitos de la citada empresa eléctrica diciendo que la construcción de la presa llamada del cañón Raulder traería dificultades internacionales con México agregando que por intereses de amistad es mejor dar a México toda el agua que necesita para irrigación.

**Los marinos de la "Sarmiento" visitaron el Monasterio de la Rárida**

Huelva 21.—Llegaron a ésta un grupo de cadetes y oficiales de la fragata escuela argentina "Presidente Sarmiento" que visitaron el monasterio de la Rárida y Palos de Moguer el lugar de donde partieron las carabelas de Colón.

Los marinos depositaron un salvavidas de la fragata al pie del monumento de Colón.

**Continúan atacando los revolucionarios del Afgánistan**

Peshavair 21.—Los rebeldes afganos siguen atacando la región jalalabha. En los barrios norte de Kabul han ocurrido graves disturbios plégándose muchas personas al movimiento revolucionario. Se adoptan grandes precauciones en las demás regiones donde todavía no se ha alterado el orden. Los reyes del Afganistan han comenzado sus gestiones de arreglo con el jefe rebelde.

**Encontróse una bomba en los pasillos del Tribunal de Casación de Belgrado**

Belgrado 21.—En los pasillos del tribunal de casación se encontró una potentísima bomba que no se pudo averiguar quién la había depositado. Felizmente fué vista antes de que hiciera explosión y evitada la catástrofe. Se cree que obedece a una venganza contra los magistrados que juzgaron el caso del asesinato del diputado agrario Radich.

**México compra treinta aviones en el extranjero**

México 21.—El diario "El Universal" informa que con el fin de impulsar la aviación el gobierno ha dispuesto comprar diez aviones en España, diez en Francia y diez en Inglaterra. Además se ha dispuesto la compra de catorce aeroplanos para escuela.

**Ha renacido la calma en la población de Bolivia**

La Paz, 21.—La más absoluta tranquilidad reina en la ciudad así como en las localidades del interior. La noticia de que la Liga de las Naciones así como la Conferencia Panamericana habían ofrecido su mediación y el gobierno la ha aceptado han venido a traer la calma al pueblo boliviano.

**En Montevideo siguen las gestiones de arreglo entre Bolivia y el Paraguay**

Montevideo, 21.—Volvieron a reunirse los miembros de la Comisión Permanente de Arbitraje que al finalizar la sesión manifestaron su satisfacción por la buena marcha de las gestiones hacia la solución pacífica del conflicto Paraguayo-Boliviano.

## Obsequió una victrola una estimable señora

La muy buena señora doña Anita viuda de Arce, estimando los muchos gastos que ahora ha tenido el Padre Soldatti con motivo de los daños que le hizo la inundación del río Reventado, ha realizado un obsequio valioso. Al efecto sabemos que donará una magnífica victrola dotada de los respectivos

discos.

Mucho celebramos el obsequio hecho que servirá para una rifa con cuyo producto se arbitrarán fondos para favorecer el Colegio Salesiano.

La distinguida dama italiana merece cordial felicitación.

## Siguen muriendo reos en la isla del dolor

**El gobierno debe revisar las condiciones sanitarias del penal**

Nos hablan nuevamente de San Lucas y de la triste situación de los presos, y de la acción generosa del Comandante Valenciano.

No sabemos por qué sigue siendo tan infamosa esa isla por lo que una vez más, se estudian sus condiciones de salubridad.

Parece ser que en el último mes han muerto allí 9 reos, lo cual es un 4 %, pues el número de los asilados es de 265.

Se sigue afirmando que los dormitorios son escasos de aire que se calienta mucho porque las habitaciones quedaron chicas y miserables de altura.

Nos sugieren la necesidad de abrir más ventanas en las habitaciones.

Hay mucho enfermo y para favorecerlos el Padre Valenciano se sacrifica. De sus propias entradas saca dinero para favorecer a

los reos más graves, dándoles alimentos especiales.

De su corral propio, el Padre Salomón regala aves para alimentar a los más enfermos.

El ha ido al penal a predicar regeneración y los presos lo quieren, pues conocen todo el oro de su corazón.

Pero no basta la sola buena voluntad del Padre Salomón. Se necesita la ayuda del gobierno.

Quizás alguno de nuestros centros sociales se interese por ese presidio. Son hombres pobres los que allí están condenados al aislamiento, pero no los debemos dejar perecer.

El médico de Puntarenas acaba de estar allí, y en menos de 2 horas tuvo que ver a más de 50 enfermos, lo que hace suponer el grave estado de salud de aquellos reos.

## Mañana Su Excelencia Ilustrísima consagrará dos nuevos sacerdotes

Mañana muy temprano habrá grandes ceremonias litúrgicas en la Capilla del Seminario Tridentino. Se trata de dar las últimas órdenes a dos nuevos sacerdotes; de Cartago es uno, don Alfredo Mata y de Guadalupe el otro, don Wilfredo Blanco.

Ambos han sido modelos de estudiantes y se han señalado por sus grandes virtudes, por su completa devoción al sacerdocio.

Monseñor Castro y Jiménez les dará la consagración. Será una fiesta simbólica a la cual asistirán todos los clérigos del Seminario y los familiares de los nuevos sacerdotes.

Sus amigos les preparan grandes y cariñosos obsequios, entre ellos un valioso cáliz que el Licenciado don Lucas Raúl Chacón dará al padre Blanco.

De Cartago vendrán algunas personas a saludar al padre Mata hijo del recordado profesor y exquisito poeta don Félix Mata Valle que tanto honró a Cartago.

Vayan para los nuevos presbíteros nuestro respetuoso saludo por el feliz éxito de sus actividades y que en el sacerdocio encuentren un futuro horizonte de virtud, de trabajo y de bien.

## La banda de San

**José va a Heredia**

Una comisión de heredianos visitó al señor Secretario de Seguridad Pública con el objeto de solicitarle el envío de la banda capitalina durante las próximas fiestas.

Y el señor Ministro Quiros estuvo presto a complacer a los heredianos que distratarán de grandes conciertos los cuales se ha realizado un gran pro

# La masonería como producto d'exportación revolucionaria

## Está resultando insuficiente la agencia encargada de investigar los accidentes del trabajo

Decía en mi artículo anterior que al hojear el libro del voluminoso Hermano Dr. Guillermo Schütz había topado no sólo con las cosas grotescas en que es maestra, soberana la Masonería, sino con otras de más enjundia que a todos nos interesan por igual, ya que es patente la intervención de la secta en los asuntos interiores de los pueblos. Y por si no fuera tan patente «Die Wahrheit» se encarga de demostrarlo aunque incurra, por lo que a España y a los masones españoles afecta, en confusiones tan lamentables y tan atentatorias a nuestro crédito en el exterior, como la de decir que se quedan con las cuartos puestos bajo su custodia.

Así, por ejemplo, el hablar de disolución de la Masonería en Italia,

nos descubre que toda la campaña internacional «pro» Matteotti fué urdida por las Logias italianas trasplantadas a París y de acuerdo con los Hermanos franceses y alemanes. Véase, sino, estos párrafos significativos que encuentro en las páginas 132, 147 y 203:

«El plan de propaganda internacional contra Mussolini acordado en la famosa reunión de la Logia de París «L'Etoile» y a la que asistieron, al lado de los delegados italianos y franceses, nuestros delegados, pecó de minucioso y por eso no tuvo toda la eficacia apetecible. La decisión de provocar en Milán, Nápoles y en la misma Roma, manifestaciones tumultuosas, asaltos a los periódicos, la supo el Gobierno de Italia mucho antes de que las ór-

denes pasasen la frontera, y todo fracasó».

¿Está claro? Estos señores, después de asesinar muñecos de trapo y de hacer el indio en sus Logias, como quedó demostrado en el artículo anterior con el testimonio del autor de «Die Wahrheit», se reúnen para organizar desórdenes en los países que no se someten a los mandatos de la secta.

Y además... se van con el cuento a los gobiernos para que tomen medidas y eviten los desórdenes. Verdaderamente conovedor.

Otro párrafo que vale un mundo porque demuestra el alto sentido pacifista de esta tropa.

«Es de alabar la labor tenaz realizada en Yugoslavia y gracias a la cual hubo un mo-

mento en que pareció vacilar el poder de Mussolini».

La ejemplar labor a que se refiere el doctor Schütz fue la que estuvo a dos dedos de provocar la guerra entre Italia y Yugoslavia a pretexto del pacto de Tirana. Guerra que hubiese encendido la balcánica y reproducido, por consiguiente, la europea.

Una verdadera broma de salón.

Sabía todo el mundo que el peligroso malestar lo había provocado la Masonería pero enternece mucho leerlo en los libros de la Casa, para que se desvanezcan todas las dudas. Un párrafo más referente a Italia:

«La acción contra la Italia fascista ha de ser constante. De nada valen las escaramuzas si no han de ser el prólogo de la batalla definitiva. O logramos hacer entrar en nuestro campo de acción a todas las organizaciones democráticas y parlamentarias de Europa o podemos dar por perdidos tantos esfuerzos realizados en el período de seis años, por desacreditar y derrocar un régimen que nos ha sido fatal».

Por fortuna Mussolini conoce muy bien el paño de que se hacen los mandiles los hermanos del Dr. Schütz e Italia podrá vivir tranquila.

Se ocupa el distinguido masón de España en algunas páginas de su libro. Es poco lo que dice pero substancioso. Se ve que los masones españoles son unos pobres hombres que en cuanto ven que engorda el «óvulo de la viuda», se lo reparten y disuelven la Logia. ¡A lo que estamos tuertal!

«En España—dice en la página 48—no ha habido estos últimos años según el testimonio leído en la Asamblea de junio del año pasado, la debida corrección administrativa. Algunas Logias, especialmente en Valencia y Barcelona, han cerrado sus puertas sin que los encargados de rendir cuentas se hayan dignado presentar una sola liquidación».

¡Magnífica revelación! Porque demuestra, apar-

Hace varios días informábamos de la lentitud con que se tramitan los expedientes sobre accidentes de trabajo. Los obreros que han de recurrir a la oficina respectiva con sus reclamos, se quejan de que los trámites son demasiado lentos, tardando mucho tiempo en recibir los subsidios a que las leyes del trabajo les dan derecho. Sabemos de algunos expedientes que hace seis meses están en espera de resolución, a pesar de que los interesados necesitan del dinero que debieron cobrar por los accidentes sufridos. En estas circunstancias falta que en las esferas oficiales se despierte un mayor interés en solucionar esas deficiencias.

No hace mucho tiempo que se creó la Oficina o Subsecretaría del Trabajo, que al decir de los que propugnaron por su creación, venía a llenar una necesidad social. Aunque hasta la fecha no se ha visto por ninguna parte la labor realizada por la nueva institución, es hora ya de que dé señales de vida y nada más apropiado que esta ocasión y en asunto tan interesante como el de referencia para que comience a dar muestras de su actividad y de la utilidad que puede prestar. Es muy cómodo en la Cámara y en cualquier lugar visible hacer manifestaciones de cariño y simpatía por los obreros, declarándose decidido partidario de su protección y de que el apoyo oficial vaya hasta los humildes, pero esas declaraciones carecen de valor cuando no pasan de ser meras palabras. Si se ha querido favorecer a los obreros al crear la Secretaría del Trabajo, es la ocasión de demostrarlo haciendo que entre en actividad y que entre otras cosas estudie la forma de que no se produzcan retrasos en la solución de expedientes por accidentes de trabajo, ya que ello resulta muy perjudicial a la clase obrera. Hay muchos problemas obreros que debieran llamar la atención de la oficina citada, pero es lo cierto que, sin que sepamos a que atribuirlo, no hemos visto hasta la fecha que se haya interesado ni por el estudio de los mismos, ni menos por su solución.

Como decimos al principio de esta nota, son muchos los obreros que se quejan de las deficiencias en lo que respecta a los trámites de accidentes del trabajo, siendo de desear que se ponga un pronto remedio a ese mal, ya que las leyes de la República al apoyar a los obreros que por su desgracia sufren heridas o inutilidad en el trabajo, han querido remediar en lo posible la difícil situación que se crea al obrero accidentado y no que éste tenga que esperar largo tiempo para recibir su auxilio.

te de la incorrección administrativa, la dependencia de la masonería indígena de la extranjera. Tiene que ir a París a rendir cuentas.

«En cuanto a la cooperación—añade en la página siguiente—a todo movimiento para derribar la dictadura, se ha limitado la Masonería española a vanas declaraciones y de cooperar en términos de excesiva modestia económica a la difusión de hojas, folletos y periódicos que se editan en Francia pero que apenas pasan la frontera con lo cual es imposible preparar debidamente la opinión pública y tenerla dispuesta para una acción vigorosa».

De modo que las «Hojas libres», y los folletos de Hendaya y de Bayona y probablemente los telegramas con el asesinato anual de la hija de un comandante de caballería en un convento de Valladolid, con la muerte por traumatismo

de la comunidad, los pagan aunque modestamente, los distinguidos compatriotas afiliados a la masonería.

Se notaba por la falta de imaginación, pero bueno ha sido que lo haya confirmado Hermano tan autorizado como el autor de «Die Wahrheit».

### DESPERDICIOS

El azúcar del Ingento VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD fabrica la panadería LA JOSEFINA de don ALBERTO ODIO junto a la fábrica de café molido «El Gallito» Harina de la mejor : Higiene Buen trato a los clientes

Anúnciese y suscríbese a LA PRENSA



**MUCHO DINERO**

AHORRAN QUIENES USAN

LLANTAS

**INDIA**



en sus

AUTOMOVILES Y CAMIONES

Distribuidores Generales en Costa Rica:

**KOBERG & Cía.**

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

**Traube**

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Ginger!

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

## La oración del huerto

El Poeta.—¡Amanece!  
El Alma.—No. Aún es de noche.

El Poeta.—¡Amanece! Un suspiro de luz tiembla en el horizonte. Las alas de los pájaros dormidos se estremecen, y las castas flores entreabren su corazón perfumado, preparándose para su existencia de un día. La tierra aale poco a poco de las sombras del sueño. La frente de las montañas se ilumina vagamente, y he creído oír el canto de un labrador entre los árboles, camino del surco. ¡Levante y trabaja, alma mía, ¡Amanece!

El Alma.—En mí todavía es de noche. Noche sin estrellas, ciega y muda como la misma muerte.

El Poeta.—Despierta para mirar al sol cara a cara, para gritar tu dolor o tu alegría. Despierta para mover la inmensa red humana y para fatigarte noblemente aumentando la vida universal. Dame tus recuerdos difuntos, tus esperanzas deshojadas. Dame tus lágrimas y tu sangre para embriagar al mundo.

El Alma.—La fuente se ha secado. Con barro amordazaron mi boca. Me rído a las bestias inmunes que me pisotean. No queda en mí amargura, sino náuseas. No deseo más que descansar en la eterna frescura de la nada.

El Poeta.—Otros sucumben bajo el látigo del negro. Otros se envenenan con estaño y con plomo, enterrados vivos. Hay inocentes que se arrancan los dientes y las uñas contra los hierros de su cárcel. Las calles están llenas de condenados al hambre y al crimen. Tu desgracia no es la mía.

El Alma.—He saboreado toda la infamia de la especie.

El Poeta.—Algunos no son infames.

El Alma.—Conozco la honradez según se llama a la cobardía de los que no se atreven a ejecutar lo que piensan. Conozco el amor, mueca obscena con que perpetuamos nuestra carne envilecida.

El Poeta.—¡Amanece, alma mía! La ola divina se esparce por la naturaleza. La aurora es tan radiante y tan pura como si no hubiera hombres. Empapa tu pena en la sagrada paz de la mañana. Deja acercarse las graciosas visiones que la bruma cauja en el seno de los valles para desvanecer después en el azul infinito del cielo. Entrégate a la inmortal belleza de las cosas.

El Alma.—El hombre ha asesinado la belleza. Mis fuerzas se acabaron. Quiero caer al tucio sin fondo del olvido.

El Poeta.—Sobre la mentira de los falsos hermanos, sobre la estupidez colosal de los pueblos y sobre la frívola perfidia de las mujeres está el misterio. Alma mía, hija del misterio: desgárrate a ti misma para encontrar la verdad, y deja tus girones fecundos en las zarzas de la senda. El alba resplandece, todo se agita y cruje, llora y canta. Es la hora de la lucha.

El Alma.—¡Qué importa!

El Poeta.—Cállate... Vienen...

El Alma.—Pasos... Son los pasos de Judas.

El Poeta.—¡Oh alma! ¿Morirás de rodillas?

El Alma.—Poeta, tienes razón. Vamos.

## La vida en broma

En un periódico francés se ha publicado recientemente un artículo hablando de la capital de España.

Y hablando bien, que es lo raro.

El articulista transpirenaico hace grandes elogios del actual estado de la villa y corte, de la cual dice que se halla en pleno período de crecimiento y desarrollo y que es una urbe completamente moderna.

Conforta el ánimo y dilata la pupila de satisfacción leer estos elogios de cosas españolas en un periódico de fronteras afuera.

Porque ¡cuidado que nos tienen acostumbrados la prensa extranjera a comunicarnos cosas escalofriantes acerca de nuestro país!

La consabida leyenda negra y la entretenida leyenda flamenca alternan lucidamente en las informaciones de los periódicos extranjeros acerca de España.

No hace mucho tiempo, y ya se comentó extensamente el caso, un periódico de Chicago dió cuenta de una espeluznante tragedia desarrollada en un convento de Valladolid. Los diarios valisoletanos y el propio gobernador de la provincia castellana especialmente, sin olvidar a nuestro colaborador «Desperdicios» — desmintieron la folletinesca patraña, pero mucha gente no se dió por convencida, porque, es claro, ¿qué saben el gobernador y la prensa de Valladolid de lo que en Valladolid sucede? De eso donde están perfectamente enterados es en las redacciones de Chicago.

De la leyenda flamenca de nuestro país, no hablemos. Hay por esos mundos periódicos que cuenta a sus lectores que aquí los miembros de la Junta de Aranceles y Valoraciones asisten a las sesiones con traje de luces. Y escribe en la reseña de una sesión: «El señor marqués de la Frontera, de corinto y plata, pronunció un largo y documentado discurso. Muchas palmas».

Así que muchos extranjeros de la clase de candorosos creen que en España todo el mundo es torero mientras no demuestre lo contrario. Un joven londinense que ha venido a España a perfeccionarse en el castellano, me decía al día siguiente de llegar: —¿Donde torea usted el domingo?

—Ahora no toreo —le contesté por embromarle un poco — Estoy reconvaleciendo de una cornada que me dió un miura en el hipocondrio izquierdo. Pero en cuanto esté restablecido le brindaré a usted un toro.

—Me gustaría ver el estoque con que matan ustedes a esos animales — continuó el extranjero — ¿Le tiene usted ahí?

—¡Hombre, que casualidad! Le he mandado a componer, porque en la última corrida en que tomé parte entré a matar con tal coraje, que además de atravesar el toro maté a un guardia que estaba entre barreras y el estoque se rompió al tropezar contra la pared del callejón.

—Es lo que usted llama

una estocada hasta la bola, ¿no?

Eso es ¿hasta la bola? —Y el capote de brega ¿no lo puede usted enseñar?

—Lo siento mucho, pero precisamente lo ha deseado mi esposa para hacer unas colgaduras y ponerlas en los balcones de casa con motivo de haberle nacido un nieto al picador Melones, fausto acontecimiento nacional que el Gobierno nos obliga a celebrar engalanando las fachadas.

—El extranjero sonrió y exclamó:

—¡Oh, España es un país pintoresco! ¡Lástima que todavía elaboren ustedes el chocolate a brazo!

—Eso sí: en cuestión de maquinaria andamos muy atrasados. Hay aquí tal ignorancia en ese punto, que ha sido necesario suspender la importación de máquinas de escribir, porque muchos individuos se las comían confundiendo con la sopa de letras y había la mar de cólicos cerrados porque así ninguno podía digerir la tecla de retroceso.

Decididamente, España tiene muy mala suerte "en sus relaciones con los extranjeros". Recientemente se ha dado otro caso que lo confirma una vez más. El Presidente de la República norteamericana ha pronunciado

un discurso acerca del descubrimiento de América, y con motivo de aquel acontecimiento ha dedicado grandes elogios a Italia. De España, ni acordarse el buen señor.

Claro. Las carabelas eran italianas.

Se sabe de buena tinta que a la «Pinta» en forma (llana, se la llamaba la «Pinta» por tener pinta italiana.

«Azorín» ha manifestado a un periodista que en breve formará una Compañía teatral para dar representaciones en diversos puntos de España.

Esta Compañía, según ha revelado el ilustre literato, «se llamará» «La Ventana Abierta», nombre simbólico, que quiere decir que estará abierta a todos los aires.

No está mal; pero tiene el inconveniente de que se van a acatarrar las actrices.

En el repertorio de esta Compañía figurarán obras de autores modernos, y «Azorín» se propone ponerlas en escena con verdadero lujo de elementos, sin escatimar gastos.

Esto es, dicho sin guasa y como cosa cierta: que piensa echar la casa por la Ventana Abierta.

ALEJANDRO NIETO

## Relojería y Joyería Suiza

ALCIDES CHAPATTE :: ROJAS HNOS. SUC.

Avenida 1ª frente a Robert Hnos.

La joyería de las personas de buen gusto

Avisa a su numerosa clientela y al público en general que ha recibido un gran surtido de artículos para regalos de Navidad que los realizará a precios muy bajos.

Relojes de pulsera esmaltados, bonitos colores, cadenas, anillos, collares, perfumes de muy buena calidad y otros millares de artículos.

## MANTONES DE MANILA SOBRETODOS DE SEDA

La más alta novedad

ACABAN DE RECIBIR

LA DAMA ELEGANTE

Martínez & Contal



Gran surtido de regalos para navidad

Anillos, Prendedores, Cigarreras, Relojes, Gemelas y otra cantidad de artículos para todos los gustos.

Donde  
**ROBERT**  
toda su ropa

## HARINAS

«Don Q», «Certificado de Oro»

«Las Américas», «León de Oro»

Hierro para techo - Tubos de cañería

Arroz de primera calidad

Vinos y Licores de Todas Clases

Papel periódico y de Carnicero

Teléfono 47

A. BRESCIANI G. - Apartado 723

Tome Cerveza **TRAUBE**

# SOCIALES Y PERSONALES

A cargo de NAPOLEON CRUZ

## EL BAILE EN EL CLUB INTERNACIONAL

El 28 de los corrientes se verificará el gran baile de inauguración del Club Internacional, suntuosa fiesta social para la que existe gran entusiasmo.

El traje será de rigurosa etiqueta.

Los recibos pueden retirarse ya en la Sastrería de don Alberto T. Brenes.

Durante los días de las fiestas seguirán habiendo bailes en la noche, a los cuales sólo podrán asistir los socios quienes llevarán su tarjeta de identificación. Para estos bailes se han suprimido las tarjetas de navidad.

## BODA MORA-RODRIGUEZ

Se ha fijado para el 12 de enero próximo la fecha para la celebración de la boda del caballero don Juan Mora Alvarado con la gentil señorita Eida Rodríguez Arias.

Ambos prometidos gozan de grandes simpatías en el crecido número de sus amistades, entre las cuales se hacen votos por su felicidad. LA PRENSA se asocia a esas manifestaciones y desea ventura al nuevo hogar.

## BODA SASSO-FISCHEL

Agradecemos el fino envío de la presente invitación:

Max Fischel y Ada Robles de Fischel tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Sophie con el señor don Alberto M. Sasso M.

Joselina M. v. de Sasso tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimo-

nio de su hijo Alberto con la señorita Sophie Fische Robles.

En la misma escuela don Max Fischel y doña Ada Robles de Fischel nos invitan al matrimonio de su hija Sophie con el señor don Alberto M. Sasso M. que se verificará en su residencia el 5 de Enero de 1929 a las 8 y 30 p. m.

LA PRENSA hace los mejores votos por la eterna ventura de este futuro hogar.

## COMIDA

Los amigos y compañeros del joven don Juan Mora A. le obsequiarán próximamente con una comida en la Pensión Italiana, con motivo de su próxima boda.

## ESTIMABLE ENFERMA

Hemos sido informados de encontrarse bastante delicada de salud la apreciable dama doña Lucía Quesada v. de Castro, madre de don Rafael Castro Quesada.

Hacemos votos por el restablecimiento de tan honorable dama.

## No Aguarde a Tener Su Cabeza Toda Blanca

Use con tiempo un buen Tinte para el Cabello

Esto que dejamos dicho es aplicable a todo el mundo, ya que a todos nos llega el día de la primera cana. Las canas están fuera de moda en esta época de trajes cortos, mejillas rosadas y cuerpos jóvenes. Antiguamente eran las actrices las que usaban rouge en sus mejillas y tintes en su cabello, pero hoy día se ha generalizado la costumbre y las canas no están de moda. Siga Ud. la corriente general. Compre en cualquier botica, perfumera o tienda, una cajita de Polvo ORLEX, prepárelo y aplíquesele según las instrucciones y en pocos días habrán desaparecido sus canas. ORLEX le teñirá el cabello del color que Ud. desee. Póngase a la moda; no aguarde a tener su cabeza toda blanca. Acuérdese del nombre: ORLEX.

## BAILE EN LIMON

El próximo domingo 23 de los corrientes se verificará en la ciudad de Limón, en el Centro Internacional, un suntuoso baile social para el cual existe gran entusiasmo en aquel puerto.

El 24 se verificará en el mismo lugar una cena Danzante, en la cual se repartirán sorpresas y aguinaldos.

## PROXIMO REGRESO

Próximamente regresará al país el joven Hernán Roa, estimable elemento de nuestra sociedad, quien regresa de nuevo a su patria después de algunos años de ausencia.

LA PRENSA le anticipa su saludo de bienvenida.

## LA CORONACION DE LAS REINAS DE HEREDIA

Ha sido transferido para el próximo sábado a las 20 horas la coronación de las reinas de Heredia, la cual se verificará con el ceremonial acostumbrado en el lugar ocupado por el Play-Ground, el cual será debidamente acondicionado para esa real coronación. En esta capital existe gran entusiasmo por el carnaval de Heredia el cual será un completo éxito.

## VIAJEROS

El domingo próximo, 23 de los corrientes saldrán para Colombia doña Joaquina Ruiz de Maduro en compañía de sus hijos.

De Alajuela regresó doña Josefina Solórzano v. de Cruz.

De Limón vino don Jorge Maroto.

Don Oscar Lizano llegó de Puntarenas.

La familia de don Eduardo Castro Saborio saldrá próximamente de temporada a Puntarenas.

Ayer regresó a esta capital después de haber permanecido por espacio de algunos años en el exterior la estimable señorita María Cristina Pineda. Por este motivo fue obsequiada con una serenata.

De Sixaola vino D. Frank Echeverría.

De Limón don Rodrigo Soto.

De Heredia estuvo ayer en esta capital don José Ramón Solera.

De su viaje de bodas regresaron a fijar su residen-

cia en esta capital don Héctor Béeche y su señora esposa doña Marta Lizano de Béeche.

En «La Guaria» se encuentra pasando una temporada el joven Jorge Segreda C.

Pasa unos días en esta capital la señorita Carmen Robles.

De Cartago estuvo ayer en esta la señorita Claudia Pacheco.

## MISA DE NOVENARIO



Vidal Cruz C.

A las ocho y media horas de mañana, en la iglesia de la Soledad, el Dr. don Carlos Borge oficiará una misa de requiem en sufragio del alma de nuestro querido y recordado amigo don Vidal Cruz Castriño, fallecido trágicamente en Puntarenas el día 12 de los corrientes.

LA PRENSA, en ocasión de esta fecha, renueva su pesar a la distinguida familia Cruz Castriño y muy especialmente a la afligida esposa e hijos.

## LA RECEPCION DE ANOCHE EN LA LEGACION DE CHILE

Con motivo de haber presentado ayer sus credenciales el Sr. Ministro de Chile Excelentísimo Sr. don Federico Agacio, tuvo lugar anoche una recepción en la sede de la Legación chilena.

Fueron a presentar sus respetos al Sr. Agacio:

El Sr. Secretario Particular del Presidente de la República en nombre y representación de éste; el Sr. Secretario de Seguridad Pública y la Sra. de Quirós; el Secretario de Fomento; el Sr. Secretario de Gobernación; el Sr. Subsecretario de Higiene y Salud Pública, el Sr. Subsecretario Relaciones Exteriores; el Sr. don Ricardo Castro Béeche; don Ernesto Quirós; Sr. don Antonio García, introductor de embajadores. Entre los miembros del cuerpo Diplomáticos anotamos:

Sr. Encargado de Negocios de México, y Sra. de Mediz Volio; Sr. Secretario de la Legación de México y Sra. de Navarre; el Sr. Encargado de Negocios de Chile y Sra. de Irazábal; Mr. Roy T. Davis; Sr. Encargado de Negocios de Cuba; Sr. Ministro Plenipotenciario de la Gran Bretaña Mr. Brathurt Wallis; Sr. Agente Velázquez Ministro de Guatemala; Sr. don Rafael Ubico Secretario de la Legación de Guatemala; Sr. Ministro de Panamá y Sra. de Arias; Sr. don Tomás Arias J. y don Roberto Allerde.

Asistieron además: Dr. don Julio César Ovaris; don Ramón Caldera; don Ricardo Falcó; don Carlos Luis Odio y doña Margarita Guardia de Odio; doña María Cristina Echeverría de Carrillo; Srta. Hortensia Echeverría;

## Retraso de los útiles del Almacén Escolar

Con la paralización de fletes por la vía del Atlántico el Ministerio de Educación se ha perjudicado pues los útiles y libros para el año 29 se han retrasado.

Se esperan esos ele-

mentos para primeros de enero a fin de despachar cuanto antes unos 300 presupuestos ya autorizados y que se han seleccionado cuidadosamente.

## El diario panameño "La Estrella de Panamá" se ocupa editorialmente de la incomunicación con Puerto Limón

Son varias las veces que nos hemos referido a publicaciones aparecidas en el importante diario panameño «La Estrella de Panamá» y siempre ha sido para elogiar la altitud de miras que inspira al importante colega.

Una vez más hemos de referirnos a la verdadera labor de confraternidad que realiza «La Estrella» pues no otra cosa significa ese interés por nuestros problemas. Si como dice un refrán castellano «los amigos se conocen en las desgracias» el

citado diario demuestra ser buen amigo de Costa Rica interesándose por la solución de una dificultad que nos atañe tan de cerca.

Más elogioso lo que nosotros pudiéramos decir es la reproducción del editorial a que hacemos referencia y que señalamos a la gratitud de todos los costarricenses.

Por nuestra parte felicitamos de veras a nuestro estimado colega por esa actitud que significa trabajar por la verdadera amistad entre pueblos hermanos:

## El desastre de la línea férrea costarricense

### Manera de atenuar esos males

Hemos tenido oportunidad de observar las incomodidades de los viajeros que se dirigen a Costa Rica por la vía del Pacífico, interrumpido el tráfico entre Puerto Limón y San José, todo el comercio con nuestra vecina del Norte se hace por este lado—de Balboa a Puntarenas. Es, pues, indispensable facilitar los medios para efectuar tales viajes. Nuestra comunicación con aquel país requiere que, cuando antes, se allanen obstáculos y tropiezos. Las compañías de navegación deberían empeñarse en que sus buques toquen—siquiera temporalmente—en Puntarenas. Así, por ejemplo, la Panamá Mail, podía—sin pérdida alguna—ordenar que sus vapores Colombia, Venezuela, Ecuador, etc., hicieran escalas en el puerto costarricense mientras dure esa nacional calamidad. Con una detención de pocas horas podrían dejar a los pasajeros que por negocios comerciales o por motivos de salud viajan a Costa Rica. Varios individuos de Panamá y de la Zona del Canal—detenidos por la falta de transporte—nos han hecho la excitativa a este respecto; y no dudamos que tan justa instancia encontrará acogida en el importante colega aludido. Sería desesperada la situación del intercambio comercial entre ambos países y aún de Estados Unidos y Costa Rica—sino se ayuda eficazmente a remediar ese mal. En los tiempos que corren se impone—como una suprema necesidad—la cooperación de todos a favor de urgentes intereses colectivos.

## Los empleados públicos quieren el lunes

Es el lunes 24 día enajonado por caer entre el festivo domingo y el 25 feriado.

Con tal motivo los empleados públicos hacen gestiones ante los ministros para que acuer-

den asueto extra el día lunes, con lo cual se les dará un descanso total de tres días.

Esto quizás se pueda hacer en algunas dependencias oficiales.

## Un Orange-CRUSH, nada mejor para un convalesciente. Los médicos lo recomiendan, los enfermos lo reclaman.

Srta. María Segreda; don Emilio Piza; don Rodolfo Pza, y el Cronista Social de LA PRENSA.

Los asistentes fueron espléndidamente agasajados, la Banda Militar que dió una retreta de cortesía frente a la Legación ejecutó el Himno de Chile y el de Costa Rica, habiéndose brindado luego con champán por la felicidad de ambos pueblos y por el mantenimiento de la cordialidad costarricense-chilena. LA PRENSA envía su más

rendido homenaje al Sr. Ministro de Chile y le desea una grata estada en esta tierra.

CONTABILISTA graduado en la Universidad La Salle con muchos años de experiencia en cualquier contabilidad, desea trabajo de noche, de las 5 p. m. en adelante. Habla inglés, francés, italiano y español. Diríjase al apartado No. 13, San José.

## Maíz de Nicaragua

### Primera calidad

OFREZCO

Tomás Fernández F.

## ALMACEN

Ya llegó el perfume "Divina Mentira"

— a la —

## JOYERIA ORTIZ

# El departamento de Nueva Segovia está invadido por rebeldes

## Las cosechas de café en peligro de perderse

Acaba de llegar a esta capital el ex-diputado don Max Gutiérrez procedente de la cacería de Nueva Segovia, habiéndonos suministrado él los datos que a continuación damos a conocer a nuestros lec-

tores.

Todo el Departamento de Nueva Segovia invadido

Principió por decirnos que en jurisdicción de Somoto, grupos de hombres armados tienen

por jefes a Carlos Salgado y a José León Díaz, en jurisdicción de Santa María y Macuelizo señorean los hombres del general Ferrera (o Miguel Ángel Ortiz, como dicen otros). Las zonas de Jalapa y El Jicaro están controladas por el prófugo de las cárceles de Ocotal Juan Tinoco; la jurisdicción de San Juan de Telpaneca la domina Reyes López quien impide con sus hombres que los dueños de haciendas de café atiendan las cosechas, creando el inminente peligro de que este año se pierdan. Esa zona es la más rica de Nueva Segovia.

Tienen la ciudad por cárcel

Ahora la gente agricultora de Ocotal, los propietarios, la gente honrada, tenemos el gran temor de salir a nuestras propiedades porque o bien caemos secuestrados y o bien nos asesinan; de manera que estamos como prisioneros, con la ciudad por cárcel. Las haciendas están en abandono completo y las que fueron incendiadas hace tiempo no han podido ser reparadas por el mismo temor de sus dueños.

Los guardias y los marinos

En cuanto a las guardias y marinos puede decirse que no salen de la ciudad, se dedican solamente a recorrer los caminos reales a no muy largas distancias, de manera que no logran encontrarse con ninguno

de los grupos insurgentes que invaden el departamento.

De Sandino se dice que domina toda la montaña de Murra en cuyas cimas queda comprendido El Chipote. El resto de su gente campea por las selvas sin presentar batalla, ocultándose a los aeroplanos que se han hecho inútiles por eso.

Vino a hablar con las autoridades del Gobierno y con las de los marinos

El señor Gutiérrez nos manifiesta que su viaje a la capital es exclusivamente para tener una entrevista con las autoridades del gobierno y con los jefes de los marinos a fin de que se ponga pronto remedio a la situación desesperante de Nueva Segovia, porque todos los agricultores experimentan el temor de que no podrán dar principio a la recolección de café, cuyos trabajos deben de principiar el 9 de diciembre.

Urge, concluyó diciendo nuestro informante, que el gobierno ponga término a esta situación en aquel desgraciado departamento que es el único que sufre las consecuencias de una guerra sorda e interminable. Bueno sería si que las tropas y los jefes que manden no sean de aquellos lugares para evitar el desbordamiento de los rencores lugareños, porque ello sería de fatales consecuencias.

De «La Tribuna» de Managua.

## Un vendedor de helados fue atropellado por un automóvil que le causó algunas erosiones

Anoche como a las 7 el vendedor de helados Joaquín Porras que tranquilamente transitaba por las cercanías del Poás fue atropellado por el automóvil No. 228 que después de haber arrollado el carrito del pobre vendedor y de haberle tirado a él y a su mercadería por el suelo se dió a una velocísima carrera. El vendedor de helados se levantó como

pudo del suelo y salió corriendo detrás del auto que lo había atropellado. A los gritos que daba el atropellado para que el auto fuera detenido un policía de tráfico detuvo el automóvil tomándole el número y presentando la correspondiente denuncia. El vendedor que presentaba unas erosiones de poca importancia fue curado en su domicilio.

## Intranquilidad en el hogar Victory

La distinguida dama doña Celina Marchena de Victory, esposa del Lic. don José Victory ha continuado peor durante estos días, lo que he-

mos de sentir, renovando nosotros por nuestra parte los deseos para que la estimada dama recobre su salud.

## El gobierno cuenta ya con un suntuoso y seguro edificio

Fue preocupación del ex Secretario de Hacienda y Comercio dotar a la Inspección General Fiscal de un buen edificio y ya ese problema está resuelto. El barrio de la Soledad se ha embellecido con una ejemplar construcción hecha de concreto armado la contrató y dirigió el señor Capella. El edificio es de una planta y tiene una fachada sobria y elegante. Las otras fueron vigiladas en toda su construcción por los agentes de Fomento, y

al ser recibida en esta semana, se obtuvo un informe muy favorable quedando el edificio a entera satisfacción del gobierno.

Cuenta ya, pues, el Resguardo Fiscal con un buen centro y allí han quedado todas las oficinas muy bien montadas. Satisfecho está con esto el señor Inspector Gral. de Hacienda, así como todos los empleados, y el señor Capella ha sido muy felicitado por la magnífica construcción que ha finalizado.

## Es muy deficiente el alumbrado instalado para las fiestas

El alumbrado que con motivo de las próximas Fiestas Cívicas se ha instalado en la Avenida Central y calles principales, da una triste impresión de pobreza que nada dice en favor del prestigio de la ciudad. Mai instalado y con luces de muy poca potencia, quizá hubiera sido preferible no instalar nada antes que colocar esas mortecinas luces.

Indudablemente en años pasados se hizo algo mucho mejor sin que los gastos fueran más

considerables. La Comisión de Fiestas quizá ha obrado de ligero al no cuidar más acertadamente de que al menos el alumbrado fuera algo mejor de lo que se ha colocado. Hay quienes creen que antes que ese alumbrado hubiera sido preferible no hacer nada y al menos no se hubiera hecho esa exhibición de pobreza. Esos son los comentarios que se hacen en el público y que indudablemente tienen algo de fundamentados.

## EL RAPIDO

Estamos viendo lo insólito, una semana entera, lleno un teatro eso sí, exhibiéndose películas brutales y grandiosas. El Raventós ha ofrecido y está ofreciendo una semana popular formidable con las mas estupendas superproducciones del año.

Esta noche, en la función de las 8.30 se exhibirá la colosal película cómica «El Rápido», la última creación

del célebre Harold Lloyd indudablemente Harold es un ídolo, y él llevará esta noche una multitud inmensa al Raventós que querrá admirar y gozar con esa admirable película.

«El Rápido» hoy en el Raventós sólo cuesta cincuenta céntimos la entrada, de manera que el que no vaya a pasar un rato encantador es porque no quiere.

## La Comisión de Fiestas hizo la proclamación de la Reina del Carnaval y organizó las ceremonias de la coronación y desfile

En la última reunión de la Comisión de Fiestas se tomó el acuerdo de declarar electa Reina del Carnaval a la bellísima Srta. Evelia Marín que obtuvo una gran mayoría de votos. La coronación ha sido señalada para el día 28 y se celebrará con toda pompa en el Teatro Nacional.

El señor Presidente de la República será quien corone a la Reina, encargándose de pronunciar un discurso alusivo al solemne acto, el señor Subsecretario de Relaciones Exteriores, don Alejandro Aguilar Machado. La noche que se ha de realizar la coronación habrá un gran desfile con antorchas

desde la Plaza Carrillo hasta el Teatro Nacional. El desfile del Carnaval será el día primero de enero y a él concurrirán en sus respectivas carrozas las Reinas del Carnaval, del Teatro Variedades, del Adela y las cuatro reinas del Carnaval de Heredia.

También tomarán parte en este desfile las carrozas de la Colonia Italiana, de la Botica Francesa y muchos autos adornados.

Como se ve es todo un programa lleno de atractivos el que se ha organizado y promete varios días de sana alegría y jolgorio para la juventud.

## Pronto se hará el asfaltado de la avenida Bolívar

Nos dice el ameritado ingeniero alemán don Maximiliano Efinger que está preparando todos los detalles preliminares para chorrear muy pronto la primera capa de cemento asfáltico.

Esta operación es muy

difícil y por eso se pedirá la activa cooperación de la policía para evitar la presencia de las gentes molestas y curiosas. Además estos trabajos son peligrosos pues el asfalto tendrá 180 grados de calor.

## Sociedad Tipográfica de Socorro

Este conglomerado de obreros del libro que ya lleva largos años de actuación, va entrar en breve en el noveno, y para eso se hará muy pronto la convocatoria del caso. Una gran obra ha realizado ese centro como es la terminación del mausoleo de los tipógrafos, el primero, el más elegante y seguramente el más útil que se ve a la entrada de nuestro Cementerio General.

Sabemos ya que se pre-

para el informe anual que será muy interesante, hecho anticipadamente por el Presidente de la Institución don Jesús Romero.

Es de desear que en esta ocasión todos los impresores, encuadernadores y linotipistas concurran a esa asamblea y aumenten el número de socios ya que es una Sociedad idealista, de mutualidad y de beneficencia. La reunión de este año, será pues una de las más interesantes.

## A Ud. Le Toca Decidir.

Si, amable lector (o lectora) a Ud. es que le toca decidir. Nosotros gastamos fuertes sumas de dinero para probarle la necesidad de que lo haga, pero a Ud. es que le toca decidir.

¿Cuándo va Ud. a decidir atender a esos dolores de espalda y cintura o a esas irregularidades de la vejiga? Mientras más pronto lo haga, mucho mejor para Ud. Sus riñones tienen la culpa.

Cansancio al menor ejercicio; imposibilidad de hacer fuerzas y levantar objetos pesados; respiración acortada y fatigosa; dolor en el cogote; falta de deseos y de gusto para nada; sangre pobre, aguada o impura; pérdida gradual de carnes; sequedad,

erupciones y comezón en la piel; dolor en la última costilla (al hacer presión sobre ella) son todos síntomas de que los riñones necesitan atención inmediata, como también lo son las irregularidades en la acción de la vejiga, con deseos frecuentes de hacer aguas, el hacerlo con dificultad o a poquitos; irritación o ardor al pasar las aguas; aguas espumosas, o de mal olor, o de color demasiado subido; asiento o sedimento en la vasija, el tener que levantarse durante la noche, etc. etc.

A Ud. le toca decidir si va a continuar descuidando estos síntomas, hasta el día que sea demasiado tarde, o si va a comenzar prontito (mientras más pronto mejor) a tomar las

**PASTILLAS DEL DR. BECKER PARA LOS RIÑONES Y VEJIGA**

para verse libre de sus males. La fama de que gozan estas Pastillas del Dr. Becker se debe a sus buenos resultados. Los que las toman las recomiendan. Procúrelas en las boticas. «Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud.»

A nuestros lectores de Alajuela

Avisamos a nuestros lectores que en diferentes ocasiones nos han pedido la revista ESTAMPADA, de Madrid, pueden adquirirla en la oficina de J. León Calvo Fernández, de Alajuela.

Precio del ejemplar 30 centavos

# El niño San Maló

Estábamos jugando en las marismas y subió la mar y Maló estaba en una isleta de césped y ya no pudo saltar. Se ahogará.

Los niños acosan con sus voces y sus llantos al santo abad Brandán, en la fría oscuridad del claustro. Anochecía ya cuando han subido de los acantilados. Debe de ser la hora de pleamar de modo que para cuando bajen en socorro del niño, toda la ría será una banda de agua.

Seis de los más robustos mozos donados, descienden por aquel vericuetto de cabras con riesgo de sus vidas. En la negrura de la noche, las rojas llamas de sus teas de viento bailan en una fuga loca. San Brandán desde el pretil del claustro los sigue con lágrimas. Se mesaba la barba; le tiemblan las manos. A veces el viento abate las ramas de un manzano verde que crece de cara al mar y San Brandán se inclina como si quisiera acechar el vaivén de aquellas olas, cada una de las cuales ha podido arrebatarse al niño querido.

Los otros rapaces siguen planeando en torno del anciano. Se contagian mutuamente con sus lloros en lo que hay una mezcla de cariño y de espanto. Alguno se limpia el rostro con el revés de la cogulleta negra. Sin embargo, si no fuera por la espesa tiniebla de la noche, San Brandán observaría como uno entre todos, Emerico, el mayor, el que hace con ellos las veces de guardián, permanece mudo, con la mirada hoscá, ceñuda. Por centésima vez les pregunta:

—¿Pero cómo le habéis dejado solo?

—Pues estábamos jugando en las marismas y subió la mar...

Hay un pequeñito, un delicioso benjamín de seis años que interrumpe señalando a Emerico:

—Ese estaba con él.

San Brandán lo coge violentamente del hábito. Se aparta hacia un rincón donde el farolillo que alumbraba ante una efígie de Nuestra Señora esparce una penumbra livida; insiste con ansia: —Entonces ¿cómo se ha quedado él?

—Emerico que tiene las manos sumidas bajo las mangas inmensas responde sin inmutarse:

—Yo se lo mandé, Reverendísimo Padre.

Por el contrario, todavía se contraen como esforzándose por atajar una sonrisa que sería horrible en aquel rostro casi infantil. Cuando se inclina su cabeza rasurada por la tonsura tiene un duro reflejo de acero; y lo mismo los ojos.

San Brandán no sale de su pasmo.

—¿Como hijo mío? ¿Qué grande pecado es ese?

—Vuestra Paternidad nos ha adocinado muchas veces que la ciega obediencia tiene el mismo poder que la fé que traslada los montes. Y como Maló es tan santo he querido que se probara en esta ocasión.

—¡Ay! Has tentado a Dios. ¿No sabes que es tentar a Dios pedirle prodigios sin causa?

—Reverendísimo Padre, esta vez no será sin causa. Puesto que si no es un milagro, Maló se ahogará; se habrá ahogado para ahora.

San Brandán mira con pánico a Emerico.

—Hijo mío, Satanás se ha apoderado de tu alma.

—No, Reverendísimo Padre, antes, al contrario, el deseo de que resplandezca la santidad de Maló. El Padre Celestial no consentirá que Maló muera ahogado.

Se retira gimiendo el anciano Abad. Emerico le sigue con los ojos brillantes de secreto gozo. Seguramente habrá muerto ¿cómo no! Habrán subido las



## Servicio

Rara vez se necesita—siempre listo en todas partes—económico en precio...

Esta es, suscintamente, la historia del servicio y de los repuestos para los camiones y ómnibus Graham Brothers.

Se construyen en las grandes fábricas de la casa Dodge Brothers para resistir los rigores de muchos años de servicio pesado—firmes, sencillos y siempre dignos de confianza. Y la organización de la Dodge Brothers, extendida por todas partes del mundo, está siempre preparada para mantenerlos trabajando.

### Precios de los Chasis

Entregados en la Agencia El del "Espresso Mercantil", de 2.79m (110") de batalla (distancia entre ejes) - \$ El del "Camión Comercial", de 3.05m (120") de batalla Chasis de 1 1/4 toneladas, de 3.30m (130") de batalla - Chasis de 1 1/2 toneladas, de 3.56m (140") de batalla - Chasis de 1 3/4 toneladas, de 3.81m (150") de batalla - Chasis de 2 toneladas, de 4.19m (165") de batalla - Chasis de 2 1/2 toneladas, de 4.57m (180") de batalla - Chasis de 3 toneladas, de 4.95m (195") de batalla

## BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima

- SAN JOSE -

# CAMIONES Y OMNIBUSES GRAHAM BROTHERS

CONSTRUIDOS POR LA DIVISION DE CAMIONES DE LA DODGE BROTHERS Y VENDIDOS POR LOS AGENTES DE LOS AUTO. MOVILES DODGE BROTHERS EN TODAS PARTES DEL MUNDO

aguas poco a poco se habrá ido anegando aquella verde isleta y Maló habrá muerto gritando con voces inútiles.

Efectivamente, a media noche vuelven jadeantes los mozos que volaron en su socorro. Nada han visto. Nada han escuchado fuera del sordo rumor de las aguas que se perdían en la tiniebla.

San Brandán no reposa. ¡Aciaga noche! Ahora es él quien decide bajar a la playa seguido de los monjes. Tiene que asirse al hombro de un mozo robusto para no caer mil veces por aquellas escarpas azotadas por el húmedo viento nocturno.

—¡Maló! hijo mío!—murmura de continuo.

Cuando llegan abajo; la plena mar invade la playa; tienen que saltar penosamente entre los acantilados. Cien voces doloridas gritan aquí y allá a la ventura:

—¡Maló! ¡Maló!

Los niños de coro señalan al ezar con sus manos trémulas:

—¡Ahí estaba.

—No; era más allá, frente a la escollera.

En la falda del monte han encendido una hoguera de helechos y se ponen a rezar por el santo y desventurado niño Maló. La campana del monasterio a tocado a maitines. Pero San Brandán se resiste a volver. Una secreta esperanza le mantiene con los ojos vueltos al mar.

Pasa la noche. Los niños de coro sentados junto a las llamas, cabecean, se rinden al sueño. Solo Emerico tiene las pupilas encendidas en el fulgor siniestro del fuego. Viene la madrugada fría; amanece lentamente. Ya el mar va siendo una incierta penumbra bajo la opaca claridad del cielo. Se perfilan las costas, la blanca endiada de la ría. Todavía la marea que ya comenzó a retirarse se mantiene alta y anega todas las marismas.

Pero ¿no es una marisma aquella mancha negra, verduzca que flota en medio como un islote? Ahora se ve mejor; ahora que el sol tiene de rosa la cimas y el lejano horizonte. ¿Y no hay en medio un niño que duerme tranquilamente?

—¡Milagro! claman a una los monjes, saltando presurosamente hacia la playa.

Y sus voces despiertan el santo niño Maló del mas tranquilo y prodigioso de los sueños

JENARO DAVIER VALLEJOS

## LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

### PLAN PARA EL SORTEO

del 1º. de enero de 1929 Emisión de 20.000 billetes, a razón de \$ 30.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.50 el vigésimo

Valor en premios: 378.000.00 colones

1 premio de \$ 100.000	\$ 100.000
1 premio de 25.000	25.000
1 premio de 10.000	10.000
3 premios de 5.000	15.000
10 premios de 2.000	20.000
20 premios de 1.000	20.000
61 premios de 500	30.500
116 premios de 200	23.200
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
199 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 200-00 cada una	39.800
1800 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 50 cada una	90.000
2242 premios.	Valor: \$378.000

Pida siempre un

Orange CRUSH

# Argentina da un crédito a varios industriales españoles

El crédito sube a cincuenta millones de pesos, destinados a la importación de cereales

Vigo.—Recientemente, el gobierno español dispuso que la molienda de trigo se efectúe, a base de un cincuenta por ciento de trigos extranjeros en lugar del treinta por ciento como se venía realizando hasta ahora. Esto coincide con la resolución del gobierno argentino abriendo un crédito de cincuenta millones a los industriales españoles para la importación de productos argentinos principalmente cereales.

Como muy bien dicen los diarios de esta región, esta decisión del gobierno español pone de manifiesto la insuficiencia de la producción agrícola española y el fracazo del régimen arancelario español. Para España es imprescindible la importación de cereales extranjeros, pues la producción nacional no alcanza a cubrir las necesidades del país. El único país donde el precio del trigo no bajó desde la terminación de la guerra en España, y esto se debe a la protección arancelaria que favorece a los

trigueros castellanos, pero siendo Castilla y Extremadura las únicas regiones trigueras de la península, resulta injusto el que por favorecer a ambas sacrifique el gobierno a otras regiones de la periferia peninsular, tales como Galicia, Asturias, Vasconia, Cataluña, Valencia y Andalucía, las que podrán comer pan barato si las autorizase prudentemente con un bajo arancel para la importación de trigo y maíz argentinos. Y él ha trabajado y sigue trabajando con tesón por la unión de la colonia española, por su

fuerza de cooperación que somos tan españoles, tan curiosamente individualistas, que no la tenemos; pero yo estoy seguro que los esfuerzos del Sr. Moreno Rosales se han de ver coronados por el triunfo y por ello tengo que alzar mi copa.

Y estamos en Panamá señores: estamos en la tierra del Itsmo, en la Castilla del Oro, en la ciudad de los cien brazos, acojadora como amante y como madre: ciudad que es una caricia y de la que su calor dice fuego del corazón. Pues bien señores, en este agasajo al Representante de España está bien que recordemos, que nos reafirmemos en nuestro cariño a Panamá. Ya sé yo que él no puede olvidarla, que nuestro agasajo siempre la tiene presente y la tiene presente en la figura de una panameña, de nobilísima familia, que es cumbre de sus amores y que guarda el tesoro de unos ojos de española.

Sr. Moreno Rosales: aceptadeste agasajo sencillo y cordial; sabemos que no es digno de vos. que merecéis mucho más: se que no soy yo el más indicado para llevar la voz cantante; más aceptadlo de todos modos: que Panamá y España sean mis abogados y si necesito vocero voy a encargar a un ramillete que hemos de poner en las manos de la Srta. Elena Valdés que se lo diga al oído: ella será mi vocero...

Por España, señores: por Panamá, por el Representante de España, don Emilio Moreno Rosales.

## Servicio de Vapores

Nueva York Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores Toloa, Ulua. Llegan a Cristóbal los Lunes por la tarde procedentes de Nueva York vía Habana y salen los Domingos a mediodía para Nueva York, tocando en Habana.

Nueva Orleans Servicio quincenal con los vapores Coppename, Saracmacca y Suriname. Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.

San Francisco Servicio semanal con los vapores Esparta, La Perla, Limón, San José y San Mateo. Llegan a Limón los Sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a mediodía.

Inglaterra Servicio quincenal con los vapores Ariguant, Carare y Cavina. Llegan a Cristóbal el día Miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el mismo día por la tarde, con escala en Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Srs. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 18 de Diciembre de 1928.

M. M. MARSH Administrador

## United Fruit Company

# Azorín y Fernando de los Ríos suplicando a Primo de Rivera...

El eminente escritor Azorín, en reciente correspondencia enviada desde Madrid, advierte que España será grande, pues posee todos los elementos para serlo, y, con el debido respeto al dictador Primo de Rivera, agrega:

"Pero necesitamos la libertad espiritual. Necesitamos la libertad de la prensa. No podemos, en tanto adelantamos con la materia, retrotraernos con el espíritu al siglo XVI. Sin la libertad de prensa, no podremos adelantar lo que los elementos naturales y el ambiente todo de Europa nos permiten".

Azorín no es partidario del anunciado estatuto para los periódicos, porque "eso será salir del calabozo para no poder pasar de la pieza que le precede. La libertad de prensa no admite condiciones ni restricciones: es el público mismo, leyendo o no leyendo; amando o desdendiendo, quien impone, juez supremo, su sanción".

En este mismo sentido, don Fernando de los Ríos, catedrático de derecho comparado en la Universidad de Granada, escribe al marqués de Estella, protestando de que hayan sido exonerados de sus funciones docentes, y desterrados además, los profesores Bonilla y Sáinz, por considerárseles hostiles al gobierno, desafectos al régimen y a la iglesia oficial, y agregando estas observaciones que posiblemente pueden acarrearle suerte semejante a la del ilustre Unamuno.

—«Cada día Excmo. señor, se hace más irremediable el ambiente de este país amado, donde tantas ilusiones han nacido y han muerto. Lo envenena la milenaria acción persecutoria de la organización clerical, hoy pujante, y siempre propicia a ahogar la conciencia disidente. Lo envenenan la lóbrega actuación del inmenso cuerpo policiaco que ha sido lanzado sobre España y la carencia de libertad».

La publicación de estos juicios sugiere la sospecha de una conclusión lamentable con el dictador, pues cuesta mucho admitir un candor de tan estupenda simplicidad como el que se necesita para formular tales aspiraciones de libertad de prensa ante un caudillo militar, llevado por las audacias del clericalismo, la debilidad del monarca, y el analfabetismo de más del cincuenta por ciento de los habitantes de la Madre Patria, al ejercicio omnimodo de una dictadura que prometió tener carácter transitorio hace más de cinco años, y ha seguido gobernando caprichosamente a España en nombre de su reconstrucción económica.

Primo de Rivera, a pesar de su modestísimo bagaje cultural, tiene la suficiente viveza mental para comprender que libertad de prensa y desaparición súbita de la dictadura clerical-militarista, son conceptos sinónimos y resultarían fenómenos simultáneos; lo menos que habría una prensa libre e independiente en España, sería poner

en evidencia esta ecuación: si, a pesar del despotismo gubernamental, que entraba tantas iniciativas, mantiene tantas dilapidaciones del teatro público en provecho de la monarquía, de la iglesia y del militarismo—los tres colosales pulpos de la riqueza individual y colectiva—se ha logrado cierto grado de prosperidad material en la península, cómo y en qué rápida progresión, se impulsaría el progreso intelectual y material al amparo de la libertad política, social y religiosa, destinando a obras de fomento efectivo miles de millones de pesetas que hoy absorbe la existencia parasitaria de la reyecía, del clero y de las fuerzas armadas!

Primo de Rivera, como la generalidad de los dictadores que hubo en todas las épocas y países, sienten horror a la libertad de los ciudadanos, a la libertad del pensamiento hablado o escrito; la fórmula que invocan aquellos es afirmar que la acción de la prensa libre puede ser muy perjudicial para la civilización, para la sociedad y el gobierno, cuando los escritores se creen libres de toda traba gubernamental.

Las dictaduras consideran perturbadora, nefasta e ilegítima la acción de la prensa adversa y regímenes de fuerza que oprimen las libertades públicas, y llegan hasta sostener que la prensa ha de ser constantemente vigilada y fiscalizada por los gobiernos, de modo que solamente disfrute de cierta autonomía reglamentada, y a condición de aplaudir, todos los actos de la autoridad: ¡jueces a merced de delincuentes!

En buenas cuentas, los gobiernos absolutos, temerosos de caer de un momento a otro, solamente admiten, y amparan la prensa servil, entregada, la que, por carecer de libertad, tampoco puede tener dignidad ni prestigio.

## Jorge V ha dado una lección a su pueblo

En ningún momento, durante su enfermedad, permitió que se deformasen las noticias

Londres. — La habitación que ocupa el rey Jorge tiene ventanas que dan a 'Constitution Hill' y Green Park. Estas ventanas son dobles con el fin de evitar que en el interior se oiga el ruido del tráfico.

La precisión con que el público británico ha sido informado del mal que sufre el monarca en el pulmón, enfermedad claramente especificada en los boletines médicos, hace un contraste notable con la situación que a menudo se crea en torno de algún personaje público enfermo, cuando los médicos y demás allegados acuden misteriosamente a visitarlo, pero permanecen mudos ante las preguntas que se les hacen, como si hablar significase una nueva complicación en la enfermedad del paciente.

En el palacio de Buckingham todo el mundo puede acudir y saber prontamente el estado del monarca. Así los interesados pueden regresar a sus ocupacio-

nes en vez de vagar por los alrededores tratando de adivinar cuál es la situación verdadera, que generalmente da origen a una serie de rumores alarmistas.

Se dice que el rey Jorge opina que el público debe estar completamente informado en tales casos, y se recuerda que, aun durante la guerra cuando malas noticias del rey podían producir una reacción en el enemigo, no quiso escuchar a sus consejeros militares y otros, ordenando que se comunicase a Londres el accidente que sufrió al caer del caballo.

El actual sistema contrasta con el que existía en tiempos de Eduardo VII. Cuando este soberano murió, muchos británicos ignoraban de que estuviese enfermo, pues puede decirse que el primer boletín médico que se dió a conocer al público indicaba ya que se habían perdido todas las esperanzas de salvarlo.

## Cinco años por un delito que nunca cometió

Jeferson City. — Peter Thomas, de raza negra, fué libertado hoy por decreto del Gobernador, que de esa manera quiso celebrar el "Día de Gracias". Con Thomas salieron libres otros prisioneros.

Pero lo curioso de aquel caso, es que Thomas estaba sentenciado a 10 años de prisión por el asesinato de otro negro Isaac Young, y de la sentencia ya había servido cerca de cinco años en la Penitenciaría siendo completamente inocente.

Según testimonio, el día del "crimen" se hallaban Thomas y Young en una fiesta donde se

registró una riña de la cual Young recibió una herida que no se sabe quién la infirió. Más tarde, cuando se inició el proceso, varios de los negros juraron que Thomas había sido el matador, y que había arrojado el cadáver de Young a un lago, de donde ya no fué posible sacarlo.

Ahora se ha venido a saber que Young está vivo y radicado en Chicago donde ha hecho una buena fortuna; que después de la riña, sintiéndose herido y no deseando verse complicado en tramitaciones judiciales, prefirió fugarse, cambiándose de nombre.

## El máximo ideal político

Miranda, Nariño, Bolívar, Sucre, O' Higgins, Belgrano, San Martín y Santander, a la vez soldados y hombres de pensamiento, algunos de ellos hombres de Estado de primer orden, todos espíritus elevados y corazones generosos, con la necesaria sombra de error y de falta que la complejidad de la situación que les cupo en suerte afrontar hacía imposible prevenir, representan en la política americana el período de formación, la iniciativa

gloriosa, el épico ciclo de la lucha, la elación del patriotismo, el nimbo luminoso del triunfo, la edad heroica de nuestra historia: son los precursores o los fundadores de la independencia, y su ideal político, límpidamente delineado, fulge como la vía lactea a través de los cielos: «crear ante todo y sobre todo, la nacionalidad, y luego ante todo y sobre todo, conservarla».

CARLOS ARTURO TORRES.

## Junta de Educación de San José

Necesita pupitres en gran cantidad

Recibirá propuestas hasta el 15 de enero de 1929

San José, 17 de diciembre 1928

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA

MARTINEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 94

No diga Orange. Pida Orange-CRUSH

## LIQUIDACION

DE TODO LOS VESTIDOS EN EXISTENCIA CON UN DESCUENTO

DE 25 % HASTA 50 %

BETTINA DE HOLST

## Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico!

APARTADO 334

TELEFONO 61

Vestidos marineros para niños en todos tamaños y clases los consigue Ud. a los mejores precios en la

TIENDA AZUL

Avenida Fernández Güell frente a la cantina El Prado

# Teatro Raventós

Viernes 21 de Diciembre de 1928

A las 3 p. m.

## Aloma la hija del mar

A las 7 p. m.

## El fantasma volante

A las 8.30 p. m.

Grandiosas funciones populares

Harold Lloyd

en su última creación

## El rapido

Entrada 50 Centimos

# Teatro Moderno

Viernes 21 de Diciembre de 1928

A las 7 p. m.

## La mujer de los gansos

A las 8.30 p. m.

Gran fiesta deportiva para distribuir los premios del Concurso Atlético organizado por la Federación Deportiva de Costa Rica

Domingo:

La gran super-producción

## El grito de batalla

Hoot Gibson

# El general Escamilla en Nueva Segovia?

Persona recién llegada de Ocotol nos dice que el general Escamilla, el mismo que peleó con las fuerzas liberales que venían al mando del general Moncada de la Costa para el interior de la república, «fue conducido a aquella cabecera en aeroplano, por maripos ameri-

canos, formando parte del ejército de los Estados Unidos», hará unos dos meses. Ahora, según nuestro informante, el general Escamilla «actúa contra las fuerzas del general Sandino» en las montañas segovianas. ¿Qué habrá de cierto sobre esta información?

# El gobierno francés gastará cien millones en su ejército

París. — Por informaciones oficiales y según el presupuesto del año entrante se entiende que la República Francesa empleará en la modernización de sus fuerzas navales y en la construcción de nuevos barcos de guerra, la cantidad de

millones de dólares.... (2.640.000.000 de francos) durante el próximo año. El nuevo programa del gobierno prevé la construcción de un crucero, seis destroyers, siete submarinos trasatlánticos del último tipo y cuatro guardacostas.

# Cada Loco con su Tema

Nada más expresivo que el dicho que antecede. "Cada loco con su tema" significa que cada uno de nosotros tiene el derecho de hacer lo que se le antoje. Por ejemplo, hay personas que a menudo sienten dolores en la cintura y caderas o irregularidades en la acción de la vejiga, pero no le ponen atención. Este es un tema o mal ejemplo que no vale la pena imitar, porque las consecuencias pueden ser funestas, ya que las enfermedades de los riñones son de las que causan mayor número de víctimas.

con dificultad; mareos y desvanecimientos; nerviosidad y mal humor; recrecimientos alrededor de los ojos o de los tobillos; frialdad de pies y manos; sangre impura; deseos frecuentes de hacer aguas; dificultad en pasárselas o el hacerlo con ardor o irritación, o a poquitos; el tener que levantarse durante la noche y asiento o sedimento en la vasija son todos indicios bien marcados de que los riñones no están bien.

No queremos decir que sufra Ud. de todos estos síntomas a un tiempo, pero con seguridad que si sentirá algunos de ellos. El atacarlos y combatirlos no será cosa tan difícil si se decide Ud. hoy mismo a tomar las

## PASTILLAS DEL DR. BECKER

PARA LOS

RINONES Y VEJIGA

Estas pastillas han merecido el favor del público por muchos años, debido a los buenos resultados que siempre producen. Los que las toman las recomiendan. Cómpralas en cualquier botica. "Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud."

# "La Dama de Broadway"

El domingo próximo se estrenará en los teatros América y Variedades «La Dama de Broadway», una bella película de la cinematografía norteamericana, uno de los últimos y buenos estrenos de la semana.

bonitas películas de la cinematografía norteamericana y está interpretada por muy buenos artistas.

Esta película viene precedida de gran fama y estamos seguros que gustará mucho a nuestro público, deseoso de admirar buen espectáculo cinematográfico.

Como está para finalizar el año, quedan para estos días pocos estrenos, y entre ellos figura el del domingo, a que nos venimos refiriendo.

«La Dama de Broadway» figura entre las simpáticas y

Será, pues, el del domingo otro éxito de la Empresa de aquellos teatros al presentar un buen estreno como el que se anuncia.

# La G. N. consume más de un millón de córdobas al año

Personas que se hallan enteradas de las cantidades de dinero que la Guardia Nacional consume anualmente, nos decía:

—Esa institución es un pulpo que está consumiendo los dineros del Estado y, si el gobierno no le pone coto, dentro de poco las rentas internas de la nación no darán lo suficiente para pagar a oficiales y soldados. El Congreso en sus próximas sesiones está en la obligación de revisar los tratados inconstitucionales existentes, para poner límites a la organización de ese cuerpo, porque mientras más días pasen sin que se restrinja el gasto que mensualmente hace la guardia, llegaremos al extremo del desbarajuste económico más colosal que hayamos visto los nicaragüenses.

creto que acaba de emitir el ministerio de Hacienda dejando la vigilancia en manos de la Guardia Nacional, sueldos fabulosos para un país tan pequeño y tan pobre como el nuestro han sido asignados a los oficiales de la Guardia encargados de esa vigilancia.

La suma anual que la Guardia consume es fabulosa, la nación paga a esos hombres para que humillen como quieren a los nicaragüenses, nada menos que..... 1.300.000,00 córdobas.

UN ADELANTO DE 380.000,00

Para el mantenimiento de esa institución el gobierno ha tenido que recurrir a un préstamo al Banco Nacional que no baja de \$ 380.000,00 para ser pagados del superávit que va a ser liquidado en los primeros días de enero.

Qué tal? A dónde iremos a parar si las cámaras no toman una actitud que salve al país de semejante desbarajuste?

El cuerpo de la Guardia consta ahora de más de 2.000 soldados y cerca de unos trescientos oficiales, si no son más, que ganan sumas mensuales que no ganan los ministros de Estado. Con motivo del de-

# Tome el delicioso Orange-CRUSH

# En el río Támesis será instalado un teatro

Londres. — Un verdadero teatro flotante, que se diferenciará únicamente de los que se usaban antiguamente en el río Missisipi en que será movido a vapor y tendrá los elementos necesarios para ser amarrado en un punto fijo, se fundeará dentro de poco en el Támesis frente a Chelsea, siempre que se realicen los proyectos de la señorita Judith Wogan, muy conocida en los círculos teatrales.

Se ha solicitado de las autoridades municipales que se convierta a una barca del río en teatro flotante, para lo cual debería hacerse en ella la instalación de 300 asientos, un proscenio, calefacción, servicios eléctricos y todos los demás elementos propios de un teatro moderno.

«Primitivamente tuve el propósito, dijo la señorita Wogan, de instalar un teatro flotante igual a los que existían antiguamente en el Missisipi, y me propuse visitar todas las aldeas que existen a lo largo del río Támesis.

He sido informada, sin embargo, de que no me será permitido hacerlo, por lo cual la barca será fundeada en el río colocándose una planchada que la comunique con tierra.

Se empleará, probablemente, una barca holandesa, porque tiene mejores condiciones y habría en ella menos peligro de incendio.

Estoy formando una compañía para representar piezas en un acto, pantomimas, vaudevilles del estilo de los que han desaparecido enteramente en los «music halls».

El teatro flotante será también ocupado por las compañías que pasen por

la ciudad y que deseen actuar en él.

La señorita Wogan ha estado incorporada durante largo tiempo a compañías que han actuado en ciudades pequeñas de Inglaterra y Escocia.

Concibió la idea de establecer este teatro flotante después que las autoridades autorizaron al British Motor Boat Club para fundear un galeón español en el Támesis, frente al Charing Cross, para que fuera utilizado como club.

Se dice que actualmente sólo existe un teatro flotante en el mundo, que funciona en el Golfo de México

TENGA PRESENTE que Naranjadas y Oranges, hay muchos... Pero... Orange-CRUSH solo hay uno, exíjalo siempre en su BOTELLA CORRUGADA.

## ¡Venga Alegría!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdido leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 CÉNTIMOS ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

Leyendo GUTIÉRREZ reobrac la alegría perdida.

PARA recuperar vigor y fuerzas no hay nada mejor que un Orange CRUSH. Exíjalo en su botella coarrugada.